



P-446 - ROTACIÓN EN EL USC SD HILLCREST MEDICAL CENTER Y CURSOS DE FORMACIÓN MEDIANTE LA BECA PARA ESPECIALISTAS DE LA AEC

Yáñez Benítez, Carlos¹; Blas Laina, Juan Luis¹; Güemes, Antonio²; García Egea, Jorge¹; Fernando Trebollé, José¹; Cros, Beatriz¹; García Domínguez, Melody³

¹Hospital Royo Villanova, Zaragoza; ²Hospital Clínico Universitario Lozano Blesa, Zaragoza; ³Hospital San Jorge, Huesca.

Resumen

Objetivos: Describir las actividades de formación desarrolladas y los cursos desempeñados durante el programa de becas para especialistas de la Asociación Española de Cirujanos del 2018. Resaltar la importancia que tiene para los especialistas de España utilizar esta herramienta de la AEC, para relacionarse con expertos internacionales en áreas específicas de la cirugía.

Métodos: Trabajo descriptivo de las actividades de observación realizadas y de los cursos de formación profesional continuada en cirugía de trauma y urgencias completados, durante el programa de becas para especialistas de la AEC del 2018. Fue enviado el trabajo titulado *Introduction and Evaluation of the ACS B-Con Basics Course in Zaragoza, Spain* al 77º Congreso de la Asociación Americana de la Cirugía de Trauma AAST/4º Congreso Mundial de Trauma. Como actividad adicional fue programada para después del congreso la estancia por un mes en el centro de Trauma nivel I de San Diego California, así como dos cursos de formación relacionados con el tratamiento del paciente politraumatizado.

Resultados: El trabajo enviado al 77º congreso de la AAST/4º WTC fue aceptado en formato comunicación oral y presentado en octubre de 2018 con la moderación del Dr. Thomas Escalea MD, FACS (Expresidente de la AAST). En él fue expuesta la introducción en Zaragoza de *Bleeding Control Basics*. Este curso es base de la campaña de *Stop the Bleed* del Colegio Americano de Cirujanos. Posterior al congreso se realizó una estancia en el *Hillcrest Medical Center* de San Diego, donde se practicó una rotación en la Unidad de Politraumatizados (*Trauma Bay*) y en la unidad de cuidados intensivos (*Trauma-ICU*), bajo la tutoría del Dr. Todd Costantini MD, FACS. Durante la misma se enfatizó en los aspectos de la atención del politraumatizado, en la organización y coordinación del equipo de atención al paciente o *Trauma Team*. Posteriormente se programó la realización de dos cursos del Colegio Americano de Cirujanos, relacionados con el trauma: el *Advanced Surgical Exposure in Trauma* (ASSET) y el *Advanced Trauma Life Support* (ATLS). El primero, en el módulo de la Universidad de San Francisco (USC SF) en Fresno, California. Este permitió la realización de módulos teóricos y prácticos de técnicas avanzadas de exposición quirúrgica compleja cervico-toraco-abdominal y de extremidades en el paciente politraumatizado o con trauma penetrante. El segundo permitió lograr el objetivo de conseguir la recertificación del programa de ATLS en el Keck Medical Center de Los Ángeles, California, con la coordinación del Dr. Demetrio Demetriades MD, FACS.

Conclusiones: El programa de becas para especialistas de la Asociación Española de Cirujanos es un programa que brinda una oportunidad maravillosa para ampliar conocimientos en áreas específicas de interés

para especialistas miembros de la misma organización. También es una herramienta de gran utilidad que permite la interrelación profesional con cirujanos referentes en el tratamiento del paciente con trauma complejo.